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教 授 会 議 事 録（案） 

 

日 時：平成２５年１０月８日（火）１４時３分から１７時００分 

場 所：電気通信研究所大会議室 

 

議事録の確認 

 平成 25年 9月 10日（火）開催の定例教授会議事録について、承認した。 

 

Ⅰ．報告事項 

１．学内外諸会議等報告 

（１）部局長連絡会議 

議長から、9月 17日開催の部局長連絡会議について、配付資料に基づき以下のとおり報告があった。 

①出資金事業に係る要項の制定 

②産学共同・事業化推進委員会の立上げ 

③寄附講座の設置 

④「論文投稿に関わる研究者倫理の検討委員会」の成果物 

⑤共同研究部門の設置 

⑥国立大学法人東北大学と独立行政法人物質・材料研究機構との連携・協力 

⑦組織変更申請 

⑧規程の制定 

➉平成２６年度概算要求 

⑪平成２５年度東北大学進学説明会・入試説明会 

⑫平成２５年度オープンキャンパス 

⑬入試ミスの防止について 

⑭ユニバーシティ・ハウス三条Ⅱ 

⑮学生の懲戒 

⑯平成２５年度科学研究費助成事業交付内定状況 

⑰平成２６年度科学研究費助成事業―科研費―の公募 

⑱研究大学強化促進事業の採択（報告） 

⑲業務運営改革推進室における人事・業務一体改革の進め方 

⑳障害者雇用への取組 

㉑里見ビジョンについて 

㉒ミッションの再定義（途中経過） 

 

（２）応急仮設校舎専門委員会 

9月 19日に開催された応急仮設校舎専門委員会について、説明があった。現在、多くの仮設校舎が建設

されているが、今後恒久的な施設として使用することについて検討しているとの報告があった。工学研究

科の建築系仮設校舎については、使用方法等について検討中である旨の発言があった。 

 

（３）環境・安全委員会 

議長から、9月 24日に開催された環境・安全委員会について、説明があった。環境報告書、キャンパス

内全面禁煙、一般健康診断の部局ごとの受診状況等について説明があった。 

 

（４）国際高等研究教育機構運営審議会運営専門委員会 

9月 20日に開催された国際高等研究教育機構運営審議会運営専門委員会について、電気系からの研究教

育院生への応募者が少ないので、今後応募を促してもらいたい等の報告があった。 
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２．運営会議等報告 

（１）将来計画委員会 

十分なコンセンサスを得ていないことから、レポートを提出するのは延期するとの報告があった。通研

の規模の維持について、維持する場合はその戦略、今後の推進分野、通研の社会還元機能等について説明

があった。 

 

（２）研究企画委員会 

資料に基づき報告があった。研究交流会について、全研究室参加が望ましいとの説明があった。共同プ

ロジェクト研究制度の改定について、申請時の予算の要求方法について見直しを実施しているとの報告が

あった。 

共同プロジェクト研究について、資料に基づき説明があった。 

 

（３）安全衛生委員会 

9月 24日に開催された安全衛生委員会について、下記のとおり説明があった。 

① 健康診断について、特殊健康診断の受診率があまり良くないので、産業医より受診するよう要請が

あったとの連絡があったこと。また、要精密検査の診断を受けた者に関しては、再検査を受けてもら

いたいとの説明があった。 

② 消防訓練について、問題なく終了したとの報告があった。 

③ 通研公開が 10月 12～13日に開催されるので、建物の廊下等の安全対策について配慮願いたいとの

説明があった。 

 

（４）建物環境委員会 

建物環境委員会について資料に基づき説明があった。新棟建設後の 1 号館・2 号館使用方法について、

今後委員会で検討するとの説明があった。2 号館の改修について、生命科学研究科と今後調整する予定で

あるとの説明があった。 

通研としては生命科学研究科と直接議論せずに、施設部を通して調整した方が良いのではないかとの意

見があった。 

学際科学フロンティアセンター所属教員の研究スペースの取扱について、説明があった。また、新棟に

移らない研究室の共通スペース借用料の値下げ等について要望があった。 

 

（５）総務委員会 

10月 12・13日に開催予定の片平まつり・通研公開について、協力依頼があった。 

 

（６）安全保障輸出管理委員会 

安全保障輸出管理について資料に基づき説明があった。大学のHPに掲載されているので、必要に応じ

て参照願いたいとの説明があった。 

 

（７）新棟建設検討委員会 

新棟建設検討委員会について、片平まつり期間中においては、騒音は出さない予定であるとの報告があ

った。 

 

（８）学部教務委員会 

10 月 1 日開催の学部教務委員会について、資料に基づき説明があった。学生の研究室配属については、

基本的に前年度を踏襲するとの説明があった。また、カリキュラム検討WGについては、現状についての

説明があった。 
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（９）電気・情報系進路指導委員会 

電気・情報系進路指導委員会について、8 月の大学院受験に不合格であった若干名の対応をしており、

通常の学生については、就職先がほぼ確定したとの報告があった。また、10月末をもって今回の委員会委

員は退任する旨の報告があった。次回の委員については、通研から 2名が選出される予定であるとの報告

があった。 

 

３．部局ビジョンについて 

部局ビジョンについて、資料に基づき説明があった。シートBについて、訂正することとした。また、10

月 24 日に総長と面談することとなった旨の報告があった。議長から、部局ビジョンの達成状況について、

最終年度付近に総括を行う予定であるとの説明があった。 

 

４．外部評価について 

外部評価について、資料に基づき説明があり、併せて協力依頼があった。 

 

５．電気通信研究機構について 

電気通信研究機構について、以下のとおり報告があった。 

（１）機構の次期機構長の選出について、報告があった。 

（２）3名がヨーロッパの耐災害 ICTで講演等を実施したこと。 

 

６．その他 

（１）リーディング大学院について 

情報系のリーディング大学院の内容について説明があり、不採択であったとの報告があった。また、材

料系のリーディング大学院が採択されたとの報告があった。現在、参加学生を募集しているとの報告があ

り、併せて協力依頼があった。 

 

（２）職員及び学生の受賞について 

議長から、職員及び学生の受賞について、資料に基づき報告があった。 

 

（３）民間等との共同研究の受入について 

議長から、民間等との共同研究の受入について、資料に基づき報告があった。 

 

（４）奨学寄付金及び受託研究の受入について(第２四半期分) 

事務長から、奨学寄付金及び受託研究の受入について、資料に基づき報告があった。 

 

（５）科研費申請について 

科研費申請について、資料に基づき説明があり、併せて申請依頼があった。また、申請書を記入する際

は、記入要項を参照の上、記入願いたいとの説明があり、科研費の申請率が問題になることについて、説

明があった。 

 

（６）全学教育科目について 

全学教育科目の総合科目について、通研に担当が割り当てられ、2 年間担当するとの説明があった。授

業担当代表者を通研学務委員の大堀教授に取り纏めをお願することとしたとの報告があり、15 コマを 15

名程度で本人の都合の良い時間に割り振る予定であるとの説明があった。 
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Ⅱ．協議事項 

１．助教の任用について 

助教の任用について、それぞれ資料に基づき説明があり、審議の結果両名とも通研の人事とすることを承

認した。この２名の助教については、学際科学フロンティア研究所の助教に応募中であり、同研究所に採用

になった場合は同研究所の助教、採用されなかった場合は、通研の助教として任用したいとの提案があった。

また、学際科学フロンティア研究所の任期は最長でも 5年であるので、学際科学フロンティア研究所の任期

終了後は、通研の助教の任期である 6年になるまで通研で任用することとしたとの提案があり、審議の結果

以上の提案を承認した。 

また、助教の任用を１年延長したいとの提案と、任用延長の理由についての説明があり、審議の結果、こ

の提案を承認した。なお、この助教も学際科学フロンティア研究所の助教に応募中であり、採用になった場

合には同研究所へ転出となることを確認した。 

 

２．助教の再任について 

（１）助教の再任について、再任評価委員会報告書の説明があり、審議の結果再任（任期３年）を承認し

た。 

（２）助教の再任について、再任評価委員会報告書の説明があり、審議の結果再任（任期３年）を承認し

た。 

 

３．再任評価委員会の設置について 

再任評価委員会を設置し、3名の教員を評価委員としたいとの提案があり、審議の結果承認した。 

 

４．教職員の併任について 

議長から、教職員の併任について提案があり、審議の結果承認した。 

 

５．非常勤研究員の職名変更について 

議長から、非常勤研究員の職名変更について資料に基づき説明があり、審議の結果承認した。 

 

６．平成２５年度客員研究室・分野教員について 

議長から、平成２５年度客員研究室・分野教員について、資料に基づき説明があり、審議の結果承認した。 

通常では外国人研究員で客員の称号を授与することとなっているが、今回は、給与等は支給しない非常勤

講師での称号付与である旨の補足説明があった。 

 

７．各種委員会等委員について 

進路指導委員会委員について 2名の教授にお願いしたいとの提案があり、審議の結果承認した。 

 

Ⅲ．その他 

（１）注意喚起について（個人情報・物品亡失） 

公用の携帯電話を所外において紛失したとの報告があり、教職員に対して注意喚起があった。 

 

（２）電気料金の値上げについて 

事務長から、電気料金の値上げについて、資料に基づき報告があり、併せて節電への協力依頼があった。 

 

（３）片平まつりについて 

10月 12～13日に開催されるとの報告があり、併せて参加依頼があった。また、当日の片平キャンパスに

ついて、自動車が出入り禁止となるとの連絡があり、自動車で通勤する場合は、午前 9 時 30 分までに来所

し、午後 5時 30分以降に帰宅することとなるとの報告があった。 
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（４）東京フォーラム 2013について 

11 月 21 日に開催予定の東京フォーラム 2013 について、資料に基づき説明があり、併せて参加依頼があ

った。 

 

（５）国際集積エレクトロニクス研究開発センターの開所式について 

国際集積エレクトロニクス研究開発センターの開所式について、11 月 27 日に実施するとの報告があり、

併せて参加依頼があった。 

 

（６）MIT との研究交流について 

MITとの研究交流について、東北大学戦略支援プログラムの一環として、数名の教員と訪問したとの報告

があり、MIT側の意見等も調整して、今後大学間交流協定を締結する方向へ進めたいとの意見があった。 

 

（７）次回の開催について 

平成 25年 11月 12日（火）14:00から開催することとした。 

 

以  上 


